

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

EL TEMPLE DE LA RAZA

Nuestra conciencia nos dice que no hemos escrito nunca, ni ya una línea, pero ni una palabra siquiera que deprimiese el espíritu nacional.

Alguien, y no precisamente en son de alabanza, ha recordado estos días que el optimismo hallaba dulce morada en el corazón y en el cerebro de la inmensa mayoría de los católicos españoles; con lo cual se pretendía dar a entender, cuando no se aseguraba rotundamente, que la simplicidad y el candor, y tal vez el panfilarismo eran las cualidades salientes de las llamadas con no gran propiedad, derechas nacionales.

La canela fina de la complejidad de la perspicacia, de ese cortar un cabello en el aire y sentir nacer la hierba, constituían las catervas izquierdistas, que cotizando deseos y no realidades, haciendo extensivos las desilusiones y los fracasos propios a la nación pasaron la vida graznando, como buhos agoreros, grandes desgracias; augurando, cual profetas del infortunio, las mayores adversidades, diciendo a toda hora que desde los Pirineos para abajo no hay un general que valga dos pepinos, ni un catedrático que no sea una zapatilla, ni un escritor que se levante medio milímetro sobre la vulgaridad, ni un artista libre del amaneramiento, ni, en una palabra, existe en esta vertiente pirenaica un pueblo que tenga otros horizontes que los del presebre.

¿A quién se le ocurre, decían o escribían los tales, dar a España el encargo de proteger a las cabilas marroquíes? ¿Cómo vamos nosotros a dominarlos ni pacífica ni violentamente? Los moros nos sobrepujan en penetración y nos ganan en valentía, y, por consiguiente, nunca dejaremos de salir de sus manos, tan aporreados como saliera don Quijote de las de los yangüeses.

Y no era lo peor que este desalentador y depresivo sentir y pensar dominara en no pequeña porción del estado llano y de la plebe, sino que había ganado las alturas, teniendo en algunas ocasiones por completamente suyos a los elementos directivos de la política.

Imagínese si para un individuo enfermo habría desgracia comparable a la de tener junto a sí a un médico que diese por averiguado que el paciente era incapaz de toda reacción saludable, y su ciencia carente en absoluto de eficacia a los efectos de la curación. Este ha sido con mucha frecuencia, el tristísimo, el horrible caso de España.

Desde 1909 hasta el año actual, se habló de la operación de Alhucemas para dominar a las cabilas más bravas del Rif, no recordamos cuantas veces; hasta nos parece que no faltáramos a la exactitud diciendo que en algunas de ellas se llegó, bien que momentáneamente, al desembarco de tropas. Pues bien: siempre se desistía de llevarla a cabo. Tratábase de una locura. ¿A dónde íbamos nosotros? Eran menester una audacia, una bizarría, una resistencia que no poseíamos para desembarcar en la bahía, por donde quiera que fuese, ni aún por las cuatro Torres de Alcalá, por donde lo hiciera el famoso Pedro Navarro; y luego, pecho arriba, subir hasta la cumbre y llegar a los poblados guarida de los cableños, El pensar era insensatez. El realizarlo, monstruosidad. Y el pesimismo se rasgaba las vestiduras enfurecido considerando que había gentes sim-

plistas, candorosas y creyentes que pensaban todo lo contrario.

Pués, ¡vive Dios, que pudo ser! Se equivocaron venturosamente, los perspicaces, los complejos, los dobles; y acertaron los que tenían tacha de miopes, de simples y de, sencillos. Acertaron los que no son incrédulos, ni escépticos, los que tienen fe en Dios y en la Patria en que han tenido la suerte y la honra de nacer. La bandera española ondea victoriosa en los picos más altos de las montañas que tantos consideraron inaccesibles para los que no fuesen las víboras de acero en Beni-Urriague; la han subido a aquellas alturas, en varios vuelos de aguilas, las armas hispanas, abriéndoles camino la ciencia de los generales, la pericia de los jefes, el ejemplo de la oficialidad, la bizarría, el valor y el heroísmo de las tropas; el Ejército; en una palabra, que ha realizado lo que es antes que un gran avance, una gloriosa ascensión, arrojando y poniendo en huida al enemigo, y llegando a aquellos lugares testigo de las arrogancias y de los crímenes de Abd-el-krim, en varias memorables jornadas, en cuanto no ha habido gentes pusilánimes, de espíritu enclenque, de corazón pequeño, que negasen a la nación armada el derecho a la gloria y al honor, sin los cuales, ni aquella ni la parte íntima de la misma pueden vivir, por que en tal ambiente se asfixian las almas.

Celebremoslo con el mayor entusiasmo, rindiendo el homenaje de nuestra admiración y de nuestro cariño al Ejército, que al poner de nuevo en evidencia el temple de España, ha demostrado que se prolonga en nosotros, aunque haya sido azotado por huracanes de desgracia y vientos de adversidad, el espíritu de la raza conquistadora y civilizadora a la que Dios concedió un mundo nuevo por que sus glorias no cabían ya en el viejo; raza que si cae en la rota de Alarcos, se levanta triunfadora para salvar a España y a la cristiandad en las Navas de Tolosa...

M. PEÑAFLORES

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han llegado a esta el capitán de corbeta D. Antonio Moreno de Guerra procedente de Africa, donde estaba a las órdenes del general Sanjurjo. —De sus posesiones de Turre (Almería) ha regresado don Diego Cervantes.

—Ha llegado, procedente de Novelda el Rdo. P. Cándido Rincón, Misionero del Corazón de María, que ha de predicar el solemne novenario que comienza el sábado en la Catedral Antigua.

—Ha regresado a Játiva el Rdo. P. José Bestué, C. M. F.

—De Murcia ha regresado el señor Arcipreste Don Francisco Cervero.

—De su finca de la Aparecida ha vuelto a esta el Director de la Fábrica del Gas, don Luis Delgado y su familia.

—Han regresado de Alicante la esposa e hijos del médico de la Armada don José Brotóns.

—A Madrid ha marchado don Enrique Orbe.

Onomásticos

Mañana celebran su fiesta onomástica Doña Teresa Fallarés de Rodri-

†
X ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. ISIDORO CALIN ARANDA
que falleció el día 17 de Octubre de 1915
habiendo recibido los S. S. y la bendición de S. S.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes de 8 a 12, cada media hora, en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del finado.
La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.
Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.
Varios Sres. prelaos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

guez Valdés, Doña Teresa Peinado viuda de Grey, Doña Teresa Truchaud de Fernández, Doña Teresa Serra de Cardona, Doña Teresa Ruez de García Díaz, Doña Teresa Peinado de Medina, Doña Teresa Carlos Roca de Fuentes.

Las señoritas Teresa la Cierva, Teresa Fernández Truchaud, Téresa García Ruez, Teresa Bozzo.

A todas y a cuantas olvidemos, felicidades.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse hoy un año de la muy sentida muerte de aquella angelical señorita que se llamó en vida Conchita García de los Reyes, se ha celebrado en el templo de la Caridad la Hora Santa en sufragio eterno de su alma.

A las muchas reiteraciones de pésame que en este día han recibido sus afligidos padres, nuestro distinguido amigo don Mateo García de los Reyes y su esposa doña Pilar López, nos unimos de todo corazón.

TEATRO CIRCO

Compañía Barreto

Con un lleno rebosante, prueba inequívoca de que el público está ansioso de Compañías líricas, debutó la zarzuela y opereta de Pedro Barreto.

Fué la obra elegida «La Bejarana» y a fuer de sinceros hemos de manifestar que defraudó la expectación del público: un libreto manido, insipido e incoloro y una partitura vulgar y corriente, sin otro número de éxito que el popularísimo pasodoble.

Obra así, aunque bien presentada y conjuntada, no da motivo a lucimiento de los artistas y esperamos verlos en otras para juzgar a los que nos son desconocidos.

Barreto con su vis cómica de siempre sacó cuantos efectos pudo de su embolado. Cabuses hecho el actor y buen baritono de siempre. Arenas gustó grandemente, así como la Sra. Rosel. El coro de señoritas en conjunto afinado e integrado por chicas jóvenes y bellas. El maestro Sanz dirigiendo con justeza y acierto y bien la orquesta.

G.

Hace 40 años

(Miércoles 14 Octubre de 1885)

Parece cosa segura que venga a esta ciudad el Sr. Obispo para celebrar de pontifical en la misa del domingo próximo, en acción de gracias por el final de la epidemia.

—Se ha encargado nuevamente del «Diario de Avisos» de esta ciudad, nuestro querido amigo don Obdulio Moncada.

(De EL ECO DE CARTAGENA).

PINCELADA

Aun se ignoran los Veremundos aunque parezca un bromazo, quien a Nacional II pegó en Soria el botellazo que le mandó al otro mundo.

Pero se explica, señores, que aun buscando con ahínco no se halle a los agresores, pues solo lo vieron cinco o seis mil espectadores!

Por cierto que la prensa de Soria, con motivo de ese bárbaro y torbado homicidio allí ocurrido pide que sea demolida la plaza de toros.

No hace falta tanto.

Basta con demoler a unos cuantos aficionados de la ralea de esos que mataron a Nacional.

Porque mientras vayan a la plaza tales gentes, se dará el absurdo de que los toreros tengan que guardarse del público más que del toro, porque estarán más expuestos a morir en el tendido que en el ruedo.

Y la verdad, habrá que oír los comentarios que hagan los toros en la dehesa acerca de la superioridad del «homo sapiens».

Como para sacarles los colores a la cara a los albaceas testamentarios del sacamantecas.

Al llegar a nueva Escocia el buque que conduce a la expedición ártica de Mac Millán, éste ha hecho a los periodistas interesantes declaraciones.

Y entre otras cosas, le ha dicho que por los descubrimientos llevados a cabo en la península de Labrador ha adquirido la evidencia de que mucho antes que llegara a América Cristóbal Colón, estaban ya establecidos en aquel continente los escandinavos pues entre otras cosas ha encontrado vestigios de una concesión noruega que se remonta a una época remota.

No hay en la historia un grande hombre a quien la posteridad haya discutido y zarandeado y molestado más que al bueno de Colón.

Unas veces se afirma, como ha ocurrido recientemente, que el descubrió América fué por que se apoderó de documentos de otro navegante, a quien asesinó con ese objeto, o con un objeto punzocortante.

Otras veces se dice que cuando él llegó a América estaban ya de vuelta los verdaderos descubridores del continente.

Y ahora los escandinavos le precedieron en el uso de la palabra.

Verá usted cómo todavía va a salir algún erudito diciendo que «Niña» que figuraba entre las carabelas de su expedición, no era tal Niña, sino una jamaica con toda la dentadura postiza.

¡El caos!

T. S. H.

RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16 (335 mt. onda)

Lunes 19 inauguración de la Estación, a las ocho de la noche

Saludo a la afición.
«Cartagena» pasodoble por el cuarteto de la Estación.

Discurso del Excmo. Sr. Alcalde de Cartagena.

«Moros y Cristianos», fantasía, por el cuarteto de la estación.

Concierto por la señorita Josefina de la Cuesta.

«La Alegria de la Huerta», por el cuarteto de la Estación.

Soneto a Murcia del poeta cartagenero Miguel Pelayo.

«Lagarteranas», baile toledano, y «Suspiros de España», paso doble por el cuarteto de la Estación

Final: una clásica marcha cartagenera.

El antiguo crucero inglés «Agamemnon» va a ser destinado por el Almirantazgo inglés para servir de blanco de tiro aéreo. Con aparatos especiales será gobernado sin tripulantes, por las ondas hertzianas, mientras una escuadrilla de hidros lanzará sobre el barco bombas desde diferentes alturas.

La transmisión de dibujos, caricaturas, geroglíficos etc. por radiotelefonía es ya un hecho como así lo han probado las emisiones Radio Barcelona, dedicando cada jueves una parte del programa a dicha transmisión.

Una aplicación muy interesante de la radiografía es para las escuelas con objeto de fomentar la inteligencia y desarrollar la intuición a los jóvenes párvulos. Desarrollando ese tema publica el número último de la revista Radio-Barcelona un interesante artículo sobre la radiografía en las escuelas en el cual se explana este asunto con la atención que merece.

Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre abonos por 30 comidas, como sigue:

ALMUERZO

Entrameces
Huevos
Plato del día
Pescado
Carne
Helado
Fruta
Vino

AL PRECIO DE
90 PESETAS

TODOS LOS DIAS
A LA HORA DEL
ALMUERZO HABRA
CONCIERTO

COMIDA

Sopa
Pescado
Entrada
Legumbre
Azado
Helado
Fruta
Vino